

2 de mayo - 1981

EXCELSIOR

Fricción Entre Chile y Argentina; Podría Invalidar la Intervención de Su Santidad

BUENOS AIRES, 1o. de mayo. (AFP y AP) — Argentina mantiene cerrada la frontera con Chile por tercer día consecutivo, según informaron voceros oficiales, en protesta por la detención de dos militares de este país, acusados de espías por las autoridades chilenas.

Efectivos del ejército y de la gendarmería (Policía de Frontera) custodiaban el

lado argentino de la línea limítrofe de 3,500 kilómetros, dijeron los voceros.

El cierre fronterizo coincidió con un "recalentamiento" bélico entre ambos países, cuyas relaciones permanecieron tradicionalmente tensas como resultado de un centenario conflictivo fronterizo que mantienen en el sector austral del continente.

El gobierno argentino ca-

lificó de "acto de provocación" el arresto de los dos oficiales, después de haber ingresado en territorio chileno el sábado pasado, en calidad de turistas.

El incidente ha enturbidado aún más las relaciones entre los dos países, deterioradas a raíz de un pleito en la zona del Canal de Beagle, sometido ahora a la mediación del Papa Juan

Pablo II.

Los casos de presunto espionaje en favor de Argentina o Chile pasaron a ocupar, desde el año pasado, las primeras planas de los diarios, como si fueran hechos cotidianos y normales.

Empero, para los militares argentinos la detención del mayor Raúl Pabo Barileau y del teniente Oscar Santos, parece que fue la gota que derramó el vaso, y la reacción fue más dura de lo que había sido en casos previos.

El cardenal primado de Argentina y arzobispo de Buenos Aires, Juan Carlos Aramburu, descartó a qui que el reciente problema con Chile "incida en las negociaciones" que se llevan al cabo en el Vaticano para terminar con el conflicto de límites, en los cuales el Papa actúa como mediador.

Monseñor Aramburu estimó, sin embargo, que la detención de los dos oficiales argentinos por Chile, y el cierre de la frontera por parte de Argentina, "no contribuyen a la pacificación de los ánimos, pero tomando esto con serenidad, pienso que será un incidente que muy pronto será olvidado".

CHILE CULPA A LA ARGENTINA

Mientras tanto, en Santiago de Chile se afirma

que el agravamiento de la tirantez entre ambos países, habría sido provocada deliberadamente por ciertos sectores argentinos interesados en congelar la mediación papal en el conflicto del Canal de Beagle.

Los medios gubernamentales chilenos acusaron directamente a Argentina de violar el Tratado de Montevideo, de enero de 1979, por el cual ambos países se comprometieron a no efectuar movimientos de tropas en las zonas fronterizas.

El gobierno de Buenos Aires, trae la detención de dos oficiales argentinos que tomaban fotografías en territorio chileno: cerca de los límites entre ambos países, cerró todos los pasos hacia Chile y destacó efectivos en las inmediaciones de la cordillera de Los Andes, manifestaron los voceros oficiales chilenos.

El vespertino La Segunda, al opinar que los dos oficiales habrían tomado las fotos ostensiblemente para ser sorprendidos, agregó

que el hecho de que el mayor Barileau y el teniente Santos estuvieran acompañados por sus esposas, demostraría que Argentina "habría usado el elemento femenino en su estrategia publicitaria".

La actitud de los supuestos espías argentinos habría sido demasiado infantil como para obedecer a móviles del servicio de informaciones de Argentina, se dice en esferas informadas de Chile.

Ningún país toma fotografías en la forma tan desenvuelta como lo hacían los dos oficiales, se agrega.

Los mismos medios estiman que ante el "fracaso" de la tentativa argentina para lograr una decisión favorable del Vaticano en la disputa de tres islas del Canal de Beagle, el gobierno de Buenos Aires desea demorar en lo posible un acuerdo que sólo consagrara el laudo de la reina de Inglaterra en 1977, que ya había adjudicado dichas islas a Chile, se expresó.